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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Presenta UAEM su plan deportivo 
Ante la Secretaria de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Lorena Noyola 
Piña, y de la plantilla de personal que conforma los técnicos deportivos, el director de Promoción Deportiva, 
Jorge Juárez Cuevas, presentó su proyecto de trabajo y a su equipo de colaboradores.   
El Caudillo de Morelos, p.4, (Edith Abarca). 
 
Critican apoyo del presidente de la FEUM a un candidato 
Ex presidentes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) cuestionaron la postura del 
actual presidente de la organización estudiantil, Fermín Esquivel Díaz, por manifestarse en respaldo de uno 
de los aspirantes a la gubernatura del estado, hecho con el que estaría violentando los reglamentos internos 
de la FEUM. En entrevista por separado Luis Guerra Gutiérrez y Raúl Domínguez Escobar, ex presidentes de 
la FEUM, coincidieron en señalar que desde la organización estudiantil no se puede asumir una postura en 
favor de partido político alguno. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera); El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30515:ex-dirigentes-de-la-
feum-cuestionan-al-lider-actual&catid=42:local&Itemid=63; y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2594962.htm.. 
 
Pide el SITAUAEM un voto informado 
A emitir un “voto informado” el próximo primero de julio, llamó el secretario general del Sindicato 
Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Mario Cortés 
Montes, a la comunidad docente de la institución. “Estamos solicitándole a los maestros que ejerzan su 
derecho al voto, pero que lo hagan informados, para eso ya tuvimos las reuniones. Los candidatos han tenido 
la oportunidad de plasmar sus ideas y proyectos, las situaciones de trabajo que van a ejecutar y el maestro 
debe tener manera de hacer la lectura correcta de cuáles son los proyectos viables, correctos o tangibles y 
finalmente emitir un voto informado”. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
Esquelas 
Se publican dos esquelas de la señora María Teresa García Rodríguez viuda de Ávila, madre de distinguidos 
universitarios, entre ellos, el ex rector de la UAEM Gerardo Ávila García. 
La Unión de Morelos, p.14 y El Sol de Cuernavaca, p.6. 
 
Listas las escuelas para la jornada electoral 
El secretario de Educación Alejandro Pacheco Gómez, aseguró que están listas las 600 escuelas que se 
utilizarán para la jornada electoral del 1 de julio próximo. En otro orden de ideas, mencionó que siguen a la 
espera de los acuerdos federales, para la aplicación de la evaluación universal, pese a que la SEP ya había 
anunciado que se realizará este 6 de julio, pues mencionó que siguen en pláticas con la dirigencia local del 
SNTE sobre este asunto. El funcionario indicó que con base al convenio que se firmó con los Institutos 
Federal Electoral y el Estatal Electoral, serán más de 500 las escuelas de nivel básico que se abrirán el 
domingo para que en el interior se ubiquen casillas para el voto. Lo anterior con el ánimo de dar mayor 
comodidad a los electores y funcionarios de casillas, pues de esta forma podrían resguardarse de condiciones 
climáticas y contar con instalaciones sanitarias, por ejemplo. 
La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3 Apunte Exprés, (sin firma). 
 
Sancionarán a escuelas que suspendan clases antes del 6 de julio 
El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso sostuvo 
que el presente ciclo escolar concluye hasta el próximo 6 de julio y advirtió que quienes suspendan labores 
antes de esa fecha tendrán que enfrentar las sanciones que marca la norma. Como cada año, en muchas 
escuelas, ya comenzaron las ceremonias de graduación para esta semana, y habitualmente luego de esas 
clausuras, se suspenden actividades. En entrevista el director del IEBEM alertó que la institución, en ningún 
momento autorizó que se suspendieran las actividades antes de tiempo. Recordó que el calendario escolar es 
aprobado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal y contempla 200 días efectivos de clase y por 
tanto el cierre del ciclo 2011-2012 será hasta el 6 de julio. 
La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2594965.htm. 
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Vincularán a estudiantes del Cobaem con empresas turísticas a través de convenio con la Secretaría de 
Turismo 
Con el propósito de fortalecer las actividades culturales, científicas y recreativas de la comunidad educativa 
del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), se llevó a cabo la firma de un convenio de 
colaboración con la Secretaría de Turismo del Gobierno del Estado. La importancia de poder vincular de forma 
efectiva a los estudiantes enfocados a tareas turísticas con las empresas del ramo, lo que les permitirá 
adquirir experiencia y mayores conocimientos cuando incursionen en el campo laboral, fue resaltada por los 
secretarios de Turismo y de Educación, Hugo Salgado Castañeda y Alejandro Pacheco Gómez 
respectivamente, quienes encabezaron esta firma. 
La Unión de Morelos, p.23, (Redacción) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo). 
 
Niega el IEBEM respaldo a decisiones de suspensión de clases anticipadas en Morelos 
El director general del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano 
Reynoso, confirmó que bajo ninguna circunstancia se autoriza a los planteles de educación básica, es decir de 
nivel preescolar, primarias y secundarias, la suspensión anticipada de clases como han reportado padres de 
familia este lunes. En la circular 03/2012, fechada desde el 20 de junio pasado, el titular del IEBEM exhorta a 
los directores de área, subdirectores, jefe de departamento, jefes de sector, supervisores, inspectores, 
directores y docentes, a cumplir con los 200 días de trabajo establecidos en el calendario escolar 2011-2012, 
que marca como fecha de conclusión el viernes 6 de julio del 2012. 
La Unión de Morelos, p.23, (Redacción); El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30514:jalon-de-orejas-del-
iebem-a-paterfamilias&catid=42:local&Itemid=63; y El Caudillo de Morelos, p.3, (Diego Soto). 
 
Prepara Cobaem resultados de los exámenes de admisión 
Será el próximo 28 de junio cuando el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) dé a conocer 
su lista de alumnos aceptados en la institución, tras realizar el examen de admisión. Fue el pasado 9 de junio 
cuando miles de estudiantes acudieron a presentar su examen en los diferentes planteles del Cobaem, siendo 
los ubicados en los municipios de Cuernavaca y Jiutepec los que más demanda tuvieron. 
Diario de Morelos, p.8, (Roberto Becerril). 
 
En picada, escuelas de Español 
Menos de 2 mil estudiantes prevén recibir este año la escuelas de Español, debido a los índices de violencia 
que se han vivido en la entidad, afirmó la presidenta de la Asociación de Escuelas de Español en Cuernavaca, 
Harriet Goff Guerrero. Al respecto, la presidenta de la asociación indicó que han visto una baja considerable 
en la llegada de estudiantes extranjeros, refiriendo que, si al año pasado arribaban a Cuernavaca grupos de 
80 jóvenes provenientes de Estados Unidos o Canadá, en lo que va del año sólo han recibido grupos de 30 
jóvenes o menos. 
Diario de Morelos, p.8, (Roberto Becerril). 
 
Dan inicio las inscripciones para el Curso de Verano 2012 del Parque Ecológico Chapultepec en Cuernavaca 
El Parque Ecológico Chapultepec (PECH) a cargo del Gobierno del Estado a través de la Comisión Estatal del 
Agua y Medio Ambiente (CEAMA), dio inicio este 25 de junio a las inscripciones para el Curso de Verano 
2012, con el objetivo de ofrecer opciones en materia de entretenimiento a los niños durante sus vacaciones, 
bajo un concepto totalmente ecológico, educativo y de seguridad en un ambiente natural, donde los pequeños 
aprenderán a cuidar y respetar su entorno a través de actividades divertidas. Será del 9 de julio y hasta el 3 de 
agosto el periodo en el que los pequeños podrán aprender entre otras cosas repostería, teatro, manualidades, 
baile, scrap booking, magia, arte circense, acondicionamiento físico y además aprenderán a convivir con la 
naturaleza, conservarla y respetarla bajo un clima de seguridad que los padres de familia buscan durante el 
periodo vacacional de sus hijos. 
La Unión de Morelos, p.20, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
Presentaron examen de carrera 75% de los docentes, esto es, 370 mil maestros: SEP 
Alrededor de 370 mil maestros, así como directores de escuelas de educación básica presentaron el examen 
de carrera magisterial el pasado fin de semana, lo que significó una participación de 75 por ciento del total de 
los docentes registrados, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP). Apuntó que la prueba se realizó 
en 30 entidades federativas, aunque en el estado de Michoacán se suspendió la evaluación hasta que se 
generen las condiciones que permitan su realización. Esto, luego de que la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación realizó un paro de labores contra la aplicación de los exámenes estandarizados 
en esa entidad. De acuerdo con la dependencia, en los años pasados el promedio de participación en la 
prueba de carrera magisterial fue de 65 por ciento, y en esta ocasión el porcentaje rebasó 75 por ciento de los 
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docentes registrados. El total de maestros anotados para realizar la prueba el sábado y el domingo pasados 
fue de 501 mil 393, de los cuales 131 mil 396 (25 por ciento) no se presentaron a resolver el cuestionario. 
Añadió que los representantes de la sociedad civil presentarán un informe de la aplicación de dicho examen 
mañana miércoles. 
La Jornada, p.43, (Karina Avilés). 
 
Regresan a clases niños de Michoacán 
Ayer reanudaron clases un millón de alumnos de educación básica afectados por el paro de labores de 
integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes durante más de 
tres semanas se mantuvieron en plantón fuera del palacio de gobierno y el fin de semana lograron un acuerdo 
con el gobierno estatal. Con la conclusión del conflicto magisterial también se reabrieron las instalaciones de 
la Secretaría de Educación en el Estado y las unidades regionales que por 26 días estuvieron tomadas por los 
profesores. El dirigente magisterial Jorge Cázares Torres afirmó que el gobierno del estado aceptó cumplir 80 
por ciento del pliego petitorio y destacó que uno de los puntos más importantes es continuar con la entrega 
automática de plazas a egresados de las escuelas normales de la entidad. Mientras, la secretaria de 
Educación, Teresa Herrera Guido, dijo que los acuerdos que aceptó la dependencia no requieren presupuesto 
adicional, sino que se cumplirán con los 17 mil millones de pesos anuales asignados al sector. 
La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez y Notimex). 
  
Maestros de Zacatecas amagan con bloqueos 
Unos 500 maestros adscritos al Subsistema Educativo Estatal de Telesecundarias marcharon ayer por las 
principales calles del centro histórico de Zacatecas para exigir al gobierno del estado que cumpla su pliego 
petitorio, que incluye aumentos salariales. Los profesores entregaron en marzo un documento a las 
autoridades educativas. El próximo miércoles los docentes de telesecundarias cumplirán una semana en 
poder de las oficinas centrales de la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) estatal, en el municipio de 
Guadalupe, conurbado a la capital de Zacatecas. Este lunes, luego de marchar por las avenidas González 
Ortega, Juárez e Hidalgo, los manifestantes se plantaron en la plaza de armas, frente al palacio de gobierno, 
para exigir al mandatario priísta Miguel Alonso Reyes atención personal y directa. Al mediodía acudió al 
plantón de los profesores el titular de la SEC, Marco Vinicio Flores Chávez, quien argumentó que el gobierno 
estatal no podrá concurrir con más recursos que con los ya aprobados a nivel federal, es decir, un incremento 
salarial de 4.2 por ciento. Los mentores dieron de plazo hasta la noche de ayer al gobernador Alonso Reyes 
para atenderlos personalmente, como se ofreció el viernes anterior a maestros afiliados al Movimiento 
Democrático Magisterial de Zacatecas, y advirtieron que de lo contrario bloquearán este martes las principales 
avenidas de la ciudad y del ayuntamiento de Guadalupe. 
La Jornada, p.33, (Alfredo Valadez). 
 
Aumentan en 30% el rendimiento de queso chihuahua en la UACH 
La Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH) logró por medio de un novedoso proceso incrementar la 
producción de queso chihuahua sin afectar su sabor y características sensoriales. En este trabajo de la 
Facultad de Ciencias Químicas de la UACH se utilizó una bacteria láctica productora de exopolisacáridos, una 
goma que se genera de manera natural y, en combinación con una enzima (fosfolipasa A1), ayuda a la 
retención de proteínas, lípidos y agua en el queso, aumentando el rendimiento del alimento sin afectar sus 
características sensoriales. La investigación ganadora de la Categoría Profesional en Tecnología de Alimentos 
del Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos (PNCTA), que organizan de manera conjunta 
Conacyt y Coca-Cola, obtuvo un rendimiento mayor -entre 20 y 30 por ciento-, es decir 1.2 kilos de queso por 
10 litros de leche, mientras el proceso ordinario que llevan a cabo empresas productoras de este alimento es 
de un kilogramo con la misma cantidad de lácteo. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 

Internacional: 
 
Muere el Solitario Jorge; con él se extingue una especie de tortugas 
La muerte del Solitario Jorge, tortuga gigante y centenaria, marca el fin de su especie y de un símbolo de la 
lucha por la conservación animal tras décadas de esfuerzos científicos para lograr su reproducción en las islas 
Galápagos, en el Pacífico ecuatoriano. El único sobreviviente de la especie Geochelone abigdoni, descubierto 
hace 30 años en la isla Pinta del archipiélago, murió el domingo al parecer debido a un paro cardiaco, aunque 
la causa exacta se conocerá tras la necropsia que se realizaba este lunes, dijo Washington Tapia, biólogo del 
Parque Nacional Galápagos (PNG), en entrevista. Se estima que Jorge, que vivía en un corral del centro de 
crianza de tortugas terrestres de la isla Santa Cruz, tenía algo más de un siglo, aunque los científicos creen 
que una tortuga gigante puede vivir hasta 180 años. Sin embargo, sólo podremos saber cuánto viven cuando 
mueran las primeras tortugas que nacieron en cautiverio, en 1970, explicó Tapia. En contraste, en enero 
pasado un estudio de la Universidad Yale (Connecticut, Estados Unidos) anunció el hallazgo de una especie 
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de tortuga de Galápagos que se creía extinta hace 150 años, la Chelonoidis elephantopus o C. elephantopus. 
Los investigadores estadunidenses llegaron a esta conclusión después de encontrar rastros genéticos de la 
especie en el ADN de su descendencia híbrida. 
La Jornada, p.2, (Afp) y El Universal, (El Comercio, Ecuador GDA), 
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/69127.html 
 

SALUD 
 

Nacional: 
 

La homeopatía no cura síntomas; estimula el sistema inmunológico 
Por ser una terapéutica médica altamente efectiva y segura que no genera efectos secundarios, el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) impulsa el uso de la homeopatía mediante una clínica ubicada en la Escuela 
Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMH), en la que un grupo de especialistas atienden diversas 
patologías, entre las que destacan: depresión, alergias, enfermedades ginecológicas, afecciones respiratorias, 
así como a pacientes que han padecido cáncer y requieren estimular el sistema inmunológico. Roberto García 
González, especialista en terapéutica homeopática, destacó que la homeopatía cada vez es más aceptada 
por la población, debido a que la filosofía en la que se sustenta tiene que ver con el tratamiento integral del 
paciente. Explicó que no se limita a atacar la sintomatología, sino que el médico establece una relación 
estrecha con el paciente para investigar el origen de las enfermedades. Afirmó que alto número de los 
pacientes que acuden a la clínica del IPN tiene padecimientos originados por aspectos emocionales. 
La Jornada, p.3, (De la Redacción). 
 

Lluvia en Zacatecas, menor al promedio histórico 
A pesar de que campesinos y ganaderos están felices porque la tarde del domingo cayeron chubascos en la 
mayor parte de Zacatecas, esto no es el fin de la sequía, advirtió Enrique Morán Faz, director general de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) en la entidad. El funcionario reconoció que los agroproductores 
estatales están seguros de que llueve el día de San Juan. Sin embargo, en términos estadísticos “podemos 
ver que junio es un mes poco llovedor. En Zacatecas, el promedio de precipitación es de 85 milímetros al mes. 
No nos falló San Juan y nos dio un aliciente, pero sólo llovió 30 milímetros en lo que va de junio, es decir, el 
porcentaje todavía está por debajo del promedio histórico. El secretario de Desarrollo Rural de Chihuahua, 
Octavio Legarreta Guerrero, aseguró que el problema entre un grupo de menonitas y productores de Villa 
Ahumada por el agua es de orden federal, pero dijo que coadyuvarán con la intención de llegar a un acuerdo 
satisfactorio para que ambas partes puedan tener el líquido y evitar los estragos de la sequía. 
La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez Rodríguez y Rubén Villalpando). 
  

Dos muertos y 4 heridos al caer roca sobre una vivienda en Puerto Vallarta 
Dos niños murieron y cuatro personas –tres menores de edad– resultaron heridas cuando una roca de dos 
metros de diámetro cayó sobre una casa en el poblado Boca de Tomatlán, debido a las lluvias, reportó la 
dirección de seguridad pública, tránsito y bomberos de Puerto Vallarta, Jalisco. Mientras, un deslave y la caída 
de un puente a causa de los aguaceros dejaron incomunicadas a cientos de familias en Oaxaca. El incidente 
en Boca de Tomatlán ocurrió la madrugada del lunes, cuando la piedra rodó por la ladera de un cerro 
reblandecido y penetró en una vivienda. El siniestro obligó a evacuar seis casas vecinas y a suspender las 
clases en la escuela primaria de la comunidad. Entretanto, la comunicación entre Oaxaca, Puebla y la ciudad 
de México quedó parcialmente interrumpida a causa del deslave de un cerro en el kilómetro 112 de la 
supercarretera Cuacnopalan-Oaxaca, cerca del municipio de Asunción Nochixtlán. 
La Jornada, p.33, (De los corresponsales). 

 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
  

Suspende Argentina acuerdo de sector automotriz con México 
Argentina decidió suspender un acuerdo automotriz con México, similar al que renegoció Brasil en marzo 
pasado, debido a un creciente déficit en su contra, particularmente en el comercio bilateral de vehículos 
ligeros, anunció este lunes el secretario de Economía (SE), Bruno Ferrari. En conferencia de prensa, el 
funcionario anunció que el gobierno argentino emitirá una disposición administrativa para suspender el 
Acuerdo de Complementación Económica (ACE 55), por lo cual dejará sin efecto las preferencias 
arancelarias acordadas con México para el sector automotriz. La decisión de suspender el acuerdo fue 
notificada al gobierno mexicano el sábado pasado y la resolución formal será publicada en el órgano oficial 
de Argentina este martes. 
La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz); El Universal, (Eduardo Camacho), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95927.html. 
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Internacional: 
 
Formaliza el gobierno español la solicitud de rescate bancario 
El mercado bursátil español abrió la semana con una nueva jornada de caídas generalizadas. La crisis del 
euro, el previsible fracaso de la reunión del Eurogrupo de esta semana y, sobre todo, la rebaja de la 
calificación de todos los bancos españoles por parte de Moody’s, que dejará a los más solventes –BBVA y 
Santander– al borde del bono basura, alimentaron una de las peores cotizaciones del año, con pérdidas de 
3.67 por ciento. Además, la prima de riesgo sigue en niveles muy altos: 517 puntos. España sigue en caída 
libre, pese a que los últimos días de la semana anterior se vivió cierta estabilidad en el piso de remates 
español y en la sede del Banco de España. El gobierno del conservador Mariano Rajoy solicitó al Banco 
Central Europeo (BCE), a través del ministro de Economía, Luis de Guindos, los fondos para el rescate 
bancario, que podrían llegar hasta 100 mil millones de euros. Mediante una misiva que hicieron pública, De 
Guindos definió el rescate bancario como asistencia financiera y aclara que la entidad que recibirá y 
administrará el dinero será el Fondo de Reestructuración Bancaria (FROB), administrado por el gobierno 
español. 
La Jornada, p. 27, (Armando G. Tejeda, corresponsal). 
 
Corta Moody’s nota de deuda de 28 bancos españoles 
La agencia de calificación financiera Moody’s recortó el lunes la nota de la deuda de 28 bancos españoles y 
dos emisores de crédito, tras la decisión de España de oficializar su petición de ayuda financiera a Europa 
para su banca. “Moody’s ha recortado hoy de uno a cuatro escalones la nota de la deuda a largo plazo y 
rating de depósitos de 28 bancos españoles y dos emisores de crédito”, informó la agencia. Al argumentar 
su decisión, Moody’s afirmó que los bancos enfrentan crecientes pérdidas por los préstamos inmobiliarios y 
que la baja nota de la deuda soberana de España ha contribuido al recorte de calificaciones. Los problemas 
de España no sólo afectan la capacidad del gobierno de apoyar a los bancos, sino también influye en los 
perfiles crediticios de los bancos. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 
Decide Chipre recurrir a la ayuda financiera de la Unión Europea 
Chipre decidió este lunes pedir ayuda financiera a la Unión Europea, para sacar a flote su sector bancario, 
muy expuesto a la crisis griega. El gobierno de la república de Chipre ha informado hoy a las autoridades 
europeas de su decisión de presentar a la eurozona una solicitud de ayuda financiera, según un comunicado 
oficial difundido en Bruselas y Nicosia. Chipre, una de las economías más pequeñas de la moneda única, 
presentó su solicitud pocas horas después de que lo hizo España, y se convierte en el quinto país de la 
eurozona que pide asistencia financiera. 
La Jornada, p.27, (Afp). 
 
Sufren bolsas europeas la peor caída en tres semanas; la de Grecia cierra en -6.84% 
Las acciones líderes europeas anotaron su peor caída en más de tres semanas, debido a las 
preocupaciones de que la cumbre de la Unión Europea del fin de semana fracase en sus esfuerzos por 
contener la crisis de deuda en la región. La bolsa de Grecia cerró la sesión con caída de 6.84 por ciento, 
después de que en los primeros minutos abrió en rojo al perder 2.37 por ciento, lo que acentuó las pérdidas 
a lo largo de la sesión ante la preocupación por el futuro del euro. Le siguió Milán, donde el principal índice, 
el FTSE Mib|, bajó 4.02 por ciento. 
La Jornada, p.28, (Afp, Reuters y Notimex). 
 
Debe Morsi levantar economía de Egipto con urgencia 
Con un margen de maniobra pequeño, el primer presidente de Egipto elegido democráticamente, Mohamed 
Morsi, tendrá con urgencia que poner en pie una economía maltrecha por las propias revueltas y agravada 
por la falta de perspectivas políticas (…) Mursi prometió que será el presidente de todos los egipcios, lo que 
supone que incluye a los cristianos coptos, y respetar los compromisos internacionales del antiguo régimen, 
que es lo mínimo que se puede esperar de un dirigente sensato. El diario español El País aseveró que Morsi 
prometió un gobierno de integración “y sería lo juicioso” (…) El diario español El País aseveró que Morsi 
prometió un gobierno de integración “y sería lo juicioso” (…) Resaltó que son muchos los vecinos que 
desconfían de los Hermanos Musulmanes ya que los saudíes les prestaron dinero y ayuda durante años, 
pero últimamente se habían distanciado de ellos por razones religiosas y por su visión de Irán. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=671689; La Jornada, p.25, (Afp y 
Dpa) y El Universal, (De la Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78390.html. 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Ajustan coaliciones listas plurinominales 
De último momento, las coaliciones del PRI y Verde Ecologista “Compromiso por Morelos”; así como las del 
PRD, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, “Nueva Visión Por Morelos, cumplieron en tiempo y forma 
con el mandato tras impugnación del PAN ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), de entregar al Instituto Estatal Electoral (IEE), la lista única de candidaturas a diputaciones locales 
por la vía plurinominal de las coaliciones y suspender las individuales partidistas que originalmente habían 
presentado. Por lo tanto, la lista de las candidaturas a diputados locales por la vía plurinominal de la coalición 
“Compromiso por Morelos” que integran al PRI y Nueva Alianza, quedó de la siguiente forma: Manuel 
Martínez Garrigós, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, en la primera posición; en la segunda Erika 
Hernández Gordillo; Matías Nazario, coordinador de la campaña del candidato a gobernador Amado Orihuela 
Trejo, en la tercera posición; y con posibilidades de ingresar aún la todavía diputada federal del PRI, Rosalina 
Mazari Espín. Mientras que la lista de la coalición “Nueva Visión Progresista Por Morelos” del PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano, quedó registrado ante el Instituto Estatal Electoral, en el siguiente orden: Catalina 
Ríos, presidenta del DIF Municipal de Emiliano Zapata –PRD-; Julio César Solís Serrano –partido naranja-; 
Sylvia D´ Granda y  Terreros –PT-, y Anacleto Pedraza, PRD, respectivamente. Los dirigentes de los partidos 
llegaron antes de las cuatro de la tarde y como llegaron de la misma manera se fueron, sin hacer 
declaraciones respecto a la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tras la 
impugnación que Acción Nacional había realizado en la lista de sus candidaturas a diputados locales 
plurinominales. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez); La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); La Unión de 
Morelos, p.13, (Ana Lilia Mata). 
 
Yáñez regresa al IEE 98 mil pesos 
El candidato a la gubernatura por el Partido Socialdemócrata (PSD) Morelos, Julio Yáñez, presentó ante el 
Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, Óscar Granat Herrera, su informe de gastos y entregó 98 
mil pesos en efectivo que estaban destinados para el cierre de campaña; empero, por disposiciones de la Ley 
electoral, el recurso deberá de ser devuelto a su dirigencia estatal. El empresario de la publicidad exterior, 
Julio Yáñez, se presentó ayer en la sede estatal del IEE para entregar el recurso que no empleó en el cierre 
de campaña en lo que llamó “un acto de honestidad, transparencia, de cumplimento con los ideales de 
austeridad”. Yáñez Moreno argumentó que no gastará 98 mil pesos en el cierre de campaña por considerarlo 
un derroche de dinero, pues a estas alturas la gente ya ha decidido a quién le dará su voto el próximo primero 
de julio. “Quiero regresarle a los morelenses, a través del Instituto Estatal Electoral, los 98 mil pesos que 
teníamos destinados al cierre de campaña, porque creo que es un derroche innecesario, ya los morelenses 
saben quiénes somos los candidatos a gobernador, qué proponemos, qué ventajas y desventajas, qué mañas 
tienen algunos y yo creo que es un acto que los morelenses van a tomar en cuenta”. 
La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.12, (Benjamín Marchán). 
 
Denuncian agresiones a estudiantes 
Integrantes del movimiento #YoSoy132 que fueron golpeados en Cuautla y Zacatepec por militantes del PRI el 
pasado fin de semana, por protestar contra Enrique Peña Nieto, presentaron ayer denuncias penales ante la 
Procuraduría General de Justicia de Morelos contra los candidatos priístas a la Presidencia y a gobernador, 
Amado Orihuela Trejo, así como contra el alcalde de Cuautla, Felipe Güemes Ríos; el abanderado del tricolor 
a la presidencia municipal de Cuautla, Félix Rodríguez, y funcionarios del ayuntamiento de Zacatepec, por las 
agresiones y amenazas que recibieron. 
La Jornada, p.7, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Con recursos oficiales se paga jardinería, servidumbre y tv por cable para Poiré 
Desde noviembre pasado, el titular de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, habita una 
residencia propiedad de la Procuraduría General de la República, donde tiene a su disposición servicios 
domésticos –pagados por la dependencia a su cargo– y un amplio aparato de seguridad con policías federales 
y elementos del Estado Mayor Presidencial. Fuentes de alto nivel de Gobernación aseguraron que el traslado 
del funcionario fue necesario porque se han multiplicado las amenazas de muerte, no sólo en meses 
recientes, sino desde que era vocero para temas de seguridad, y ahora, con mayor énfasis, en su calidad de 
coordinador del gabinete de seguridad nacional. Poiré Romero llegó al Palacio de Covián seis días después 
de la muerte de Francisco Blake Mora, quien pereció el 11 de noviembre de 2011 al desplomarse el 
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helicóptero en el que viajaba. Casi de inmediato se ordenó un remozamiento de la casa de la PGR para 
albergar al nuevo secretario de Gobernación. Los gastos generados por este inmueble, como agua y luz, son 
pagados por la PGR, que enseguida solicita el rembolso a Bucareli; lo mismo ocurre con los servicios 
generales de la casa, como el mantenimiento de la bomba de agua o el jardín. Del presupuesto de 
Gobernación también se pagó el servicio de televisión por cable, facturado al domicilio fiscal de la 
dependencia. En este contexto fue ordenada la reconstrucción del jardín de la residencia, mientras Poiré pidió 
la remodelación de su despacho, porque no le gustó cómo lucía la madera, aseguraron trabajadores y ex 
trabajadores de Gobernación. Dijeron que fue colocada una pared de tablarroca para facilitar la nueva 
decoración. 
La Jornada, p.19, (Fabiola Martínez). 
 

Internacional: 
 
El destituido Fernando Lugo desconoce al nuevo presidente de Paraguay 
Asunción, 25 de junio. El ex presidente de Paraguay Fernando Lugo, destituido el viernes por el Congreso tras 
un cuestionado juicio político, desconoció hoy la autoridad del nuevo mandatario, Fernando Franco, y dijo que 
en el país hubo un quiebre institucional. En un cambio de su discurso tres días después de haber aceptado la 
decisión del Poder Legislativo, Lugo encabezó una reunión de su gabinete en la sombra. Subrayó: Aquí hubo 
un quiebre institucional del proceso democrático, que reconoce la mayoría de la comunidad internacional. 
Lugo explicó ante la prensa que inicialmente aceptó la decisión del Senado para evitar un brote de violencia 
en el país, pero ahora, enfatizó, puedo denunciar que hubo un quiebre democrático en mi destitución y la 
asunción de Franco. Antes del amanecer Lugo dio la primera señal de su cambio de postura frente a lo que 
originalmente describió como golpe parlamentario, al anunciar que su gabinete seguirá en funciones para 
fiscalizar a Franco, mientras decenas de seguidores de Lugo se mantienen frente a las instalaciones de la 
televisión pública. 
La Jornada, p.24, (Notimex, Afp, Dpa y Reuters). 
 
Reprime policía amotinada a simpatizantes de Evo Morales 
Los policías bolivianos de bajo rango amotinados por demandas salariales tomaron hoy la plaza de armas de 
esta capital, frente al palacio presidencial, tras chocar con simpatizantes del presidente Evo Morales, a 
quienes dispersaron con gases lacrimógenos. Al grito de ¡esta es nuestra plaza! y ¡fuera masistas! (militantes 
del oficialista Movimiento al Socialismo, MAS), los sublevados, con la cara cubierta, se lanzaron contra un 
pequeño grupo de personas afines al gobierno, quienes con vestimentas indígenas y pancartas ingresaron a 
la plaza de gobierno para expresar su respaldo al mandatario. A empujones y golpes los desalojaron del área. 
Los insultos contra los oficialistas se multiplicaron: ¡Pichicateros (drogadictos)!, ¡narcotraficantes!, 
¡contrabandistas!, gritaron con rabia los policías, quienes agitaron palos y fierros de manera amenazante. Los 
uniformados rebeldes dispersaron a los simpatizantes de Morales con gases lacrimógenos. Por conducto de 
los medios estatales se convocó el domingo a los sindicatos afines al gobierno a expresar su respaldo al 
presidente Morales. Los agentes llevan cinco días amotinados en todo el país, en demanda de un aumento 
salarial de 2 mil bolivianos (287 dólares, casi 70 por ciento más de lo que perciben). El domingo rechazaron 
un acuerdo firmado entre el gobierno y los sindicatos por considerarlo insuficiente. El gobierno de Morales 
denunció que atrás del motín hay un golpe de Estado. 
La Jornada, p.24, (Afp y Reuters). 
 

 


